



Una falsa alarma

En una estadística publicada recientemente en París, se demuestra que los bomberos de la capital del mundo han tenido que salir de sus cuarteles diez mil veces durante el pasado año para sofocar otros tantos incendios; es decir que, por término medio, puede calcularse que en París se producen a diario unos veintiocho incendios, sin contar los que provocan en las miradas incendiarias de las francesas en el corazón de los millares de turistas e indígenas que circulan por las "rues", "boulevards" y otros lugares menos edificantes.

Diez mil incendios en un año sugieren un número aterrador de desgracias personales y un sin fin de acontecimientos nefastos. Sin embargo, debemos tranquilizar nuestro sensible espíritu porque la misma estadística asegura que más de la mitad de las veces en que ha sido reclamado el auxilio de los bomberos parisienses, se trataba de alarmas sin fundamento serio. Así, pues, los incendios registrados no llegan a cinco mil, cifra respetable, sin duda, pero que también es susceptible de reducción, según se desprende de los datos estadísticos ahudidos. Veamos. De los cinco mil siniestros apuntados como reales, hay un cincuenta por ciento que no merecieron la categoría de tales, sino que se mantuvieron dentro de los límites concedidos a los simples conatos de incendio. Por tanto, la cantidad primitiva de diez mil queda reducida a dos mil quinientos, o sea una cuarta parte exactamente.

De todas maneras, no puede negarse que dos mil quinientos incendios son algunos de tomarse en serio. Y es como los hubiéramos tomado nosotros si no hubiese existido en la estadística un detalle que echa por tierra nuestros mejores deseos. Pero, como decimos, hay un detalle que es necesario señalar y que disminuye extraordinariamente la importancia que a primera vista presenta la estadística. Y este detalle es, sencillamente, que el noventa por ciento del total de las alarmas, conatos e incendios han sido motivados por otras tantas puestas de cigarro abandonadas sin apagar en sitios muy diversos, donde al ver que salía humo se requirió, sin más comprobación, la presencia de los vencedores del fuego. Y, naturalmente, el diez por ciento restante es la cifra que corresponde a los siniestros de alguna consideración.

Por lo tanto, debemos calmar la angustia que nos produjo la noticia de que en París se habían registrado diez mil incendios en un año. Como se ve por lo antes apuntado, se trataba, como sucede en muchos casos, de una falsa alarma.

Santoral

Día 14 de Julio de 1927, Jueves.—Santos Buenaventura, cardenal y doctor; Heraclio, Optaciano, Cirio, Félix y Focas, obispos; Solano y Marcelino, presbíteros; Justo, mártir. Sol, sale a las 5,44 de la mañana y se pone a las 8,49 de la tarde. Luna llena en Capricornio, a las 20 horas y 28 minutos.

Viales

De Bilbao regresó nuestro amigo don Valentín Tardaguella. Dr. CASTAÑEDA (padre a hijo). Consulta de enfermedades de garganta, nariz y oído. ANDIA, número 5, segundo. —Han llegado los señores condes de Revillo, la vizcondesa de Bejijar, los marqueses de Tolosa, de Montegudo, de Valderas, de Villatoya y de Izahara.

DENTISTA :::: MOLINS ::::

Plaza Guipúzcoa, 2, 1.º —De Pamplona regresó D. Eduardo Vega Seoana.

Llegó de Bilbao nuestro particular amigo el abogado D. Darío de Arellío.

FELIPE RESTAURANT DE MODA

NARRICA, 3 y EMBELTRAN, 1. —Del mismo punto, el notario don Luis Gómez. —Vino de Pamplona don José Sánchez Rena.

BALENCIAGA - Avenida, 2

Salda los modelos desde el día 11. —Se encuentra entre nosotros D. Gregorio Martínez Sierra. —De Zaragoza han llegado a San Sebastián, doña Carmen Coarasa de Malcas, don Manuel Pinillos y su familia, el ex alcalde de la capital de Aragón, D. José Sancho Arroyo, con su distinguido esposa e hijo Pepe; don Guillermo Campos y don Fausto González.

Olcor Modas

HERNANI, 27. 1.º

—Se encuentra en Zarauz, procedente de

Zaragoza, doña Amparo Mercadal de Benedicto, con sus hijos.

—De Zaragoza llegó a Fuenterrabía, para pasar el verano, el presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, don Manuel Lorenzo Pardo, con su distinguida familia.

—De Madrid llegaron a nuestra ciudad los condes de los Gastones, los barones de Sarrástegui, la marquesa de Villabragima y el conde viudo de Almaraz.

Mezcilla

Soirée dansante.—Pour fêter le 14 juillet, une soirée dansante sera organisée par des soins de l'Amistad Hispano-Francesa et du Cercle Français dans les salons de ces Sociétés.

La fete commencera a 10 heures du soir. Les familles des membres de l'une et l'autre Société y sont conviées.

Cine-Frontón Urumea

"LA JUSTICIA DEL ZAR"

Hoy, jueves, se estrenará esta extraordinaria superproducción de gran lujo y presentación.

"La Justicia del Zar" es una comedia dramática de gran interés y sensación, basada en las costumbres del antiguo Imperio de los zares. La protagonista de este extraordinario film es la exquisita y bella "estrella" Lya de Putty.

"LA PRINCESA TRU-LA-LA"

Muy pronto se efectuará el reprise de este graciosísimo y pícaro vodevil que tan maravillosamente interpreta la monísima "star" Lillian Harvey.

No deje de acudir a las CARRERAS DE AUTOMOVILES DE SAN SEBASTIAN

Los días 25, 28 y 31 de Julio de 1927

La tribuna del CIRCUITO DE LASARTE será esos días punto de reunión de todos los aficionados de España. Pueden encargarse las localidades en las OFICINAS DEL REAL AUTOMOVIL CLUB DE GUIPUZCOA Plaza Oquendo, San Sebastián

TEATRO

VICTORIA BUGHIA

Compaña de comedias

Aurora Redondo

Valeriano León

FUNCIONES PARA HOY, 14 DE JULIO DE 1927

TARDE: A las 7

NOCHE: A las 10 y media

ULTIMAS REPRESENTACIONES del juguete cómico en tres actos, original de Muñoz Seca y Pérez Fernández

"La tela"

Una de las mejores creaciones de Valeriano León

Bañistas

CABALLOS y PATOS para cabalgar

Gorras, zapatillas y vestidos de caucho

Espanjeras, jaboneras y pelveras de caucho

Pelotas y muñecos para el baño

Flotadores de caucho para nadar

SOCIEDAD GENERAL DE HIGIENE

GARIBAY, 22 - San Sebastián - URBETA, 9

Curación de las hernias

Interesa saber: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en San Sebastián y en el Hotel Europa únicamente el lunes día 18 del actual y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante; deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas molestias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y el remedio único y eficaz de todos los herniados. Acudid siempre a dicho especialista; no dejéis de visitarlo, y tened muy presente que estará en San Sebastián y en el Hotel Europa, únicamente el lunes día 18 del actual.

NOTAS.—En Bilbao, el día 17, en el Hotel Gofí (Santarrería, 2); en Tolosa, el día 19, en el Hotel Cielo Grande; en Vitoria, el día 20, en el Hotel Francia. Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, CASA TORRENT.

De sol a sol

AL VUELO

Continúa haciendo buen tiempo, y como consecuencia de ello se vio ayer muy animada la playa de la Concha, que es el sitio de reunión de los numerosos forasteros que ya han llegado a nuestra ciudad, que va cambiando su fisonomía ordinaria por la típica veraniega de los grandes días donostiarres.

Todo el movimiento que se observa en la ciudad contrasta con la quietud de los centros oficiales, donde no hay una noticia para un remedio.

Por fin la Diputación celebró ayer sesión pública, ocupándose de las tarifas de teléfonos que quieren ser elevadas por la Compañía Nacional, a lo cual, como es natural, se opone la Diputación.

Continuó siendo la comidilla del día el asunto de las famosas hojas anónimas y siguieron las indagaciones en esclarecimiento de la verdad de lo ocurrido.

Hubo algunos pequeños sucesos callejeros, en los cuales, como siempre, fueron los protagonistas los vehículos que emplean grandes velocidades en su marcha, aun dentro de las poblaciones, con grave perjuicio y daño para el viandante.

La infanta Isabel Alfonso estuvo por la tarde presenciando la función en el Cine de Novedades y recorrió algunas calles de la ciudad.

Los aviadores que días pasados aterrizaron en Lasarte será probable que hoy levanten el vuelo con dirección a Getafe, y también levantarán el suyo 1575 palomas mensajeras, que esperan la orden dentro de 105 cestos, en la estación del Norte.

Y con añadir que ayer fueron muchos los viajeros que llegaron a San Sebastián y que hoy la colonia francesa celebrará, como de costumbre, el aniversario de la toma de la Bastilla, queda hecho el padrón del día, salvo error u omisión, como se dice para evitar equivocaciones en los escritos.

Y no va más.

ASORDEP.



EN EL MODERNO

Tiempo nuboso pero de temperatura agradable ayer tarde en Jaiz-Alai, y de público tenemos que decir que va en aumento, a pesar de lo poco que llevamos de temporada.

Se jugó el primer partido a pala entre Solozábal y Quintana III (rojos) contra Badiola y Unamuno, sacando los delanteros de los cuadros 11 1/2 y 11. El partido fue un fácil triunfo para la pareja roja, porque a gran labor desarrollada por Quintana se unió la desgraciada actuación de Unamuno, que anduvo toda la tarde sin poder empalar y descolocado. Badiola suplió con creces las deficiencias de su compañero; pero, con todo, era el muy poco para contrarrestar el empuje de Quintana.

Hubo un momento de interés, y fue que después de los diez tantos de ventaja de los rojos se acercaron los azules a tres (42 por 45); pero otra vez volvió el neto dominio de los rojos, para terminar los 50 tantos por 45 en que quedaron Badiola y Unamuno.

—Muy parejo al anterior nos resultó el segundo partido, jugado a remonte entre Echáiz (A.) y Echáiz (J.) contra Ostolaza y Aramburu, sacando los delanteros de los cuadros 11 y 10 1/2. En las dos primeras decenas se mantuvo la competencia, a pesar de que siempre acusaban los rojos mayores facilidades para el dominio.

Después de algunas igualadas, la última en el tanto 45, se dilucidó el partido, muy franco por cierto, a favor de los rojos, quienes llegaron a los 50 tantos connotados por 35 en que quedaron Ostolaza y Aramburu.

Esta tarde debuta el excelente jugador palista Jáuregui, que, en unión de Solozábal, jugará contra Chiquito de Gallarta y Begoñés II. Y a continuación contendrán, a remonte, Salsamendi y Ugarte con Jurico y Zumeta.

Mañana, viernes, debutará el gran Irigoyen, a quien tantas ganas de ver hay entre los aficionados. Se despachan localidades en las oficinas (calle de Fermín Calbetón), de diez a tres de la tarde.

EN EL URUMEA

Tan animado como en las anteriores tardes se vio ayer este nuevo frontón del Urumea, donde se jugaron los anunciados partidos de pelota a cesta-punta.

A primera hora contendieron Eliola y Charcoalde contra Careaga y Aguinaga, sacando los delanteros del cuadro II. Este fue un transcurrido de igualada en igualada, haciéndose interesantes la primera, segunda, tercera y cuarta de las decenas, por lo que abundaron las travesías por uno y otro bando.

Ya en los finales del partido, pudieron despegarse resultantemente Careaga y Aguinaga, que consiguieron triunfar por la diferencia de seis tantos, apuntándose los 50 cuando sus contrarios tenían 44.

Bien jugaron Eliola y Charcoalde, pero aún superó en seguridad la actuación de Careaga y Aguinaga, a quienes se aplaudió mucho.

—El segundo partido corrió por cuenta de Aróstegui y Ramos, Viandí y Aguirre, careciendo de competencia, porque esta última pareja fue la que dominó desde los comienzos del partido, como lo prueba el hecho de triunfar sin dar lugar a igualada alguna, descartada la primera decena. Así que Viandí y Aguirre, sin dar lugar a dudas, se apuntaron los 50 tantos del partido cuando sus contrarios se hallaban 60-locados en 48.

La actuación de esta pareja gananciosa llamó la atención de la numerosa concurrencia.

Para hoy nos ha preparado la intendencia las siguientes combinaciones: A las cuatro menos cuarto de la tarde jugarán Junnto y Salsamendi contra Eliola y Navas, y a continuación Viandí y Ramos contra Aróstegui y Aguirre. Por la noche, a las diez menos cuarto, jugarán Irán y Garate contra Viandí y Eliola, llevando los primeros medio cuadro de ventaja en el saque, y después contendrán Arrate y Charcoalde con Onaldea y Aguirre.

También el domingo por la noche se jugarán interesantes partidos, en los que han de tomar parte pelotaria de reconocida fama que soaban de hacer su temporada por tierras eubanas. Entre ellos figure el excelente jugador Ugaldé, quien, pluriotico de facultades, hará su respectiva el indicado día festivo, a ruego de sus numerosas amistades y admiradores.

TRASPASO

centro población, acreditado comercio de tejidos, camisería y géneros de punto, con facilidades. Razón en esta Administración.

En Ondárroa SE ALQUILAN HERMOSOS PISOS

Casa de nueva planta. Junto al mar. ESPLENDIDAS VISTAS

RAZÓN: JUAN USANDIZAGA VETERINARIO Deva (GUIPUZCOA)

DE BUEN TONO

es el pasar la tarde en la terraza del

GRAN CAFÉ DE LA MARINA

Único en la playa

ZARAUZ